
重回巅峰的那一刻，整座城市都沸腾了

1998年八一男篮落户宁波，当时他们下榻在海军第三招待所，距离
主场雅戈尔体育馆非常近。宁波球迷经常会聚集在这里“求偶遇”，向球
员们索要签名，和喜爱的明星聊上几句。八一男篮在宁波创造了最辉煌
的历史，他们创造的48场连胜纪录至今无球队打破。

从2001年开始，宁波富邦集团旗下的双鹿电池开始赞助八一男
篮。此后由于CBA推行俱乐部准入制，八一男篮改制成职业俱乐部，并
在2006年底和宁波富邦合资共建了八一富邦篮球俱乐部。也是在这一
年王治郅回归，带领球队在总决赛上以4-1的总比分战胜广东，重新站
上CBA之巅。这是八一男篮的第8个CBA总冠军。那一刻，宁波整座
城市都沸腾了！

宁波的篮球水平和办赛水平都有了飞跃

宁波市篮球协会工作人员刘跃见证了八一男篮1998-2018在宁波
这20年的全过程。他告诉记者，宁波赛区和八一男篮真可以算是互相成
就，“八一队来之前，宁波的篮球氛围就很好了。而这支享誉全国的队伍的
落户，让宁波这座城市被更多人知道，让宁波的篮球水平上了一个新台阶，
也让宁波的办赛水平享誉全国。”刘跃说，“这20年里，国内篮球领域的所
有大型活动如CBA开幕式、闭幕式、冠军颁奖仪式，宁波都办过了，这在非
省会城市中是很难得的。此外中国男篮训练基地也在宁波北仑，球队每年
都会在这里打很多场比赛。”得知八一男女篮退出联赛，刘跃心里比任何人
都难受。“可怎么办呢，有机会的话去北京看看老朋友吧！”

应先生是八一男篮的铁杆拥趸，每年都自掏腰包购买八一队主场套
票，“即使在八一男篮成绩最不好的时候，我生气归生气，所有的比赛还
是都会看。后来他们去了南昌，我也会搜索相关新闻。现在这支球队说
退出就退出了。”为了抒发内心的惆怅和挽留之情，应先生还专门写了一
首题为《八一男篮遣散》的诗：追随感激廿年余，捧袂无期惟唏嘘。威武
之师剩遗梦，万般恨苦合难除。

李楠：球员生涯最辉煌时段是在八一队

前八一男篮队员李克在朋友圈写道：“听到八一队解散的消息还是
比较让人感慨……在队15年，离队12年，成长和回忆占据了我人生很重
要的一部分。所谓八一精神是几代人努力和奋斗传承下来的，看不见、
摸不着但总有默契。我们谁也代表不了八一精神，但是八一精神感染着
我们每一个人。随着时代变迁，我们终究要面对变革并顺应时代发展。
希望‘老八一’们一切都好，‘小八一’们在新的环境下一切顺利。向所有
曾经为军队体育事业贡献力量倾注心血的朋友们致敬！”

前八一男篮核心队员李楠目前是江苏男篮主教练，21日在率队打完
CBA一场比赛后，对于八一男篮的退出，他谈了自己的感受：“我球员生
涯最辉煌的时段是在八一，听到（退出）这个消息，说实话心里很难受。
因为今天有比赛，所以（新闻）一直看得不多，也没有去发相关的文字。
感觉非常非常难过。我在八一队待了21年，这中间经历了高潮，也经历
了低谷。另外，我们八一队众多的前辈，不论是篮球还是其他项目，一代
一代传承下来确实不易。虽然知道可能会有这么一天，但是当这一天真
的来到的时候，确实很难过。祝愿我的战友们未来在赛场上一切顺利，
更向八一队的这些老一辈体育工作者致敬，有他们的传帮带才有我们后
面的传承。这种精神会永远埋在我的心中。”

隋菲菲：我所有的青春都留在了宁波

2005-2006赛季开始，八一女篮也选择了宁波，把主场定在了鄞州
体育馆。女篮落户鄞州征战WCBA联赛的12年间，宁波球迷见证了八
一女篮获得的每一项荣誉，也陪伴女篮姑娘经历了那些输球的日子。

12年里，八一女篮拿下WCBA联赛一个冠军两个亚军，鄞州主场次
成为优秀赛区。宁波球迷见证了从“少帅”隋菲菲执掌教鞭，“老帅”马跃
南再度出山，也一起经历了八一女篮夺得2007-2008赛季冠军以后的多
年蛰伏。令宁波球迷欣喜的是，去年八一女篮姑娘们再次杀入WCBA
总决赛，最终拿下亚军。

2017年，当八一女篮离开鄞州的时候，在鄞州从事体育工作多年的
鲍磊，对此感到十分惋惜。当时他说：“12年是一个轮回，祝福八一女篮
在南昌有更好的发展。如果一定要给这次分手做一个注解，只能说是

‘忍痛割爱’。”
去年隋菲菲来宁波时，曾接受本报记者采访，当时她表示：“所有的

青春都留在宁波了，鄞州体育馆有我最深刻的记忆，记录了我们的辉煌
时刻。”昨天，八一女篮队员周莎莎接受了本报记者采访，她表示：“听到
这个消息特别难过。青春、回忆……人生重重的一笔，曾经以为会一直
都在，但恍惚中已经成为历史。” 记者 邹鑫
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八一男女篮退出联赛
宁波球迷“不淡定”了

有人作诗挽留
有人打算

去看八一“老铁”

八一男篮正式退出CBA、八一女篮正式退出WCBA的消息传来，宁
波很多球迷唏嘘不已，他们以各种方式表达对八一队的不舍之情。有人
作诗抒发内心的惋惜，有人表示希望能去北京看望八一队的“老铁”们。

昨天中午，中国篮协官方社交媒体发布了《中国篮球协会致敬八一男
女篮》的感谢信，这也意味着八一男女篮正式退出CBA联赛和WCBA联
赛。八一男篮曾八夺CBA联赛总冠军，为中国篮球输送了王治郅、刘玉
栋等多名国手；八一女篮在WCBA联赛中五次问鼎，隋菲菲、陈楠等名将
都曾是中国女篮的绝对主力。
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夺得 1998-1999年CBA
联赛最有价值球员时，王治郅
还一脸青涩。

八 一 女 篮 落
户鄞州12年。
记者 胡龙召 摄
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